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На „отлично" и „хорошо"

Идет защита дипломных проектов на горном факуль
тете. При защите выпускники показывают глубокие тео
ретические и практические иоаНаннн.

На снимке: отлично защищает свой дипломный проект 
Сталина Бнбарсова, студентка 324-Ш группы. '

Фото Г. Ярового.

Началась защита диплом
ных проектов. Сотни вы
пускников нашего института 
вливаются в ряды советской 
технической интеллигенции.'

Пришедшие 5 —6 лет на
зад юношй и девушки, те
перь возмужавшие, уверен
но докладывают Государ
ственной комиссии о слож
ных станках-автоматах, но
вых установках.' схемах, 
предлагаемых ими в диплом
ных проектах.

И д у т  э к з а м е н ы

Вести из групп
Большая часть студентов Т курса РТФ. 

систематически и добросовестно работавших в 
течение года, начала экзаменационную сессию 
значительно раньше установленных сроков.

Так, в группе 118-И досрочно сдали на «хо. 
рошо» и «отлично» экзамен по высшей мате
матике 13 человек. Отличные оценки полу
чили 9 человек. Среди них Власюк. Ворохо- 
они, Баскакова, Кузнецова. Прутовых, Поте
хин и др. Оценка знаний студентов явилась 
естественным итогом их работы за год. В те
чение всего года не было такого случая, что
бы кто-нибудь из них явился неподготовлен
ным к занятию. Поэтому при подготовке к 
экзамену им . не пришлось изучать заново ни 
одного вопроса программы.

Нельзя не отметить хорошую работу 1 сту
дентов и других групп этого факультета. На
пример, в группе 138-1 студенты Минасян Р.. 
Королев В., Чудинов В. и другие,, хорошо 
работавшие в.течение года и успешно сдавшие 
досрочно экзамен по физике, сейчас готовят, 
ся к досрочной сдаче экзамена по математике.

МОНАРХ, СУСЛОВА.
V

Результаты первого экзамена показали, что 
приводчики первого курса ЭМФ к сессии подо
шли подготовленными. Студенты 718-11 груп
пы сдали технологию металлов без единого 
«неуда* и получили только три удовлетвори
тельных оценки. Благодаря упорству комсор. 
га этой группы Жемчугова, который сумел ор

ганизовать актив, неуспевающие в семестре 
хорошо сдали первый экзамен. Хорошее нача
ло — залог успеха. Хуже прошел первый 
экзамен у-группы 718-111. Группа получила 
одну двойку. Товарищи,- систематически за
нимавшиеся в семестре и сдавшие на «отлич
но» первый экзамен (Чуркин, Сартаков, Рей
дер. Шалаев и др.). помогут исправить не
удовлетворительную оценку и сдать отстаю
щим остальные экзамены. Надеемся, что 
группа успешно сдаст экзамены.

Л. ПЕРФИЛЬЕВ, 
комсорг 718-Ш гр.

V
На втором курсе геолого разведочного фа

культета сдают первые экзамены весенней 
сессии.

Без неудовлетворительных оценок сдали 
иностранный язык группы 217 и 267. Отлич
ные знания на экзамене показали студентки 
Чудинова и Лбгутова "(группа 217).

В группе 247, сдававшей сопротивление ма 
териалов, только один Томских получил от* 
личную оценку, больше половины группы по
лучили удовлетворительные оценки.

Из Специальных дисциплин студентами 
группы 257-1 сдавалась палеонтология. Очень 
хорошие ответы дали студенты Скирневскнй 
и Сантова. Недостаточно проработали матери
ал Конюхов, Шарамчевский.

А. БАЖЕНОВ, зам. декана ГРФ.

г -Выпускников Томского поли
технического института знают 
почти во всех городах и на но,- 
! ««тройках нашей великой Ро
дины. Этот институт пользуется 
•^служенным авторитетом в 
стране.

Ежегодно приходят питомцы 
института и на наш Томский 
инструментальный завод. Они 
работают технологами, конст. 
ректорами, руководителями це
хов и отделов. В институте 
учились, например, начальник 
инструментального цеха тов. 
Амельянчик. старший технолог 
цеха сверл О. Г. Ушакова, стар 
ший технолог инструментально, 
го цеха М. Толстокулакова, на. 
пальник технического отдела 
В. II. Шилов, начальник произ. 
водственного отдела В. Ф. Хит- 
ринский, заведующая измери. 
тельноП лабораторией Е. Усти, 

нова.
Как правило, специалисты, 

приходящие, к натр из политех, 
ничсского института, имеют хо
рошую теоретическую подго. 
товку, -быстро осваиваются на 
производстве, успешно справ, 
•нтются с порученным делом. В 
1956 году окончил институт 
И В. Пряжинский, зарекомен. 
довивший себя толковым, эру. 
днрованиым. настойчивым ин. 
женером. Он успефтго работал 
мастером и <аместителем на. 
чалышку в цехе метчиков, а с

Выпускники ТПИ
на производстве

1958 года является начальни. 
ком цеха. фрез.

В 1957 году окончил поли, 
технический институт В. И. 
Котляров. Его назначили стар, 
шим технологом в цех нестан. 
дартного инструмента. Нужно 
сказать, что работа здесь до. 
вольно трудная. В цехе ежеме. 
сячно проходит новая продук. 
ция, осваивается новая техноло
гия. Владимир Иванович быст. 
ро освоился с,делом, зареко} 
мендовал себя. ' работников 
творческого склада, активным 
общественником. Недавно его 
назначили начальником Цеха. 
Тов. Котляров оправдывает ока
занное ему доверие. Руководи 
мый им цех ежемесячно пере, 
выполняет производственные 
планы. Цех стал работать более 
ритмично. Улучшаются, здесь 
качественные показатели. Дли. 
тельное время, например, цех 
не выполнял задание по вы
пуску трехсторонних фрез. Сей
час эта задача здесь решена. 
Коллектив цеха успешно гото
вится к переходу на 7-часовой 
рабочий день. Во всем этом не
малая заслуга В И. Котлярова.

Заслуженным уважением 
пользуется в цехе сверл вы. 
пускник политехнического ин. 
статута И. Н. Марухин. Явля. 
ясь заместителем начальника 
цеха, он глубоко вникает во все 
стороны производственной и 
общественной жизни коллекти. 
ва, является активным, рацио, 
нализатором, чутким, отзывчи. 
вым товарищем, воспитателем 
молодежи. Тов. Марухиц ведет 
в цехе кружок комсомольского 
политпросвещения. Рабочие 
довольны своим пропагандис. 
том. Они охотно посещают за. 
нятия. получают здесь прочные 
знания. Тов.'Марухин неуклон. 
но расширяет свой кругозор. Он 
занимается на курсах конкрет
ной экбномики. глубоко изуча, 
ет технические проблемы се
милетки.

Выпускники Томского поли, 
технического института явля. 
ются поборниками технического 
прогресса. Они вносят, достой, 
ный вклад в осуществление се
милетки, развернутого строи, 
тельства коммунизма в СССР 

В. УСТИНОВА.

Успешно разрешили слож
ные вопросы автоматизации 
управления производствен
ному механизмами студенты 
группы 718 Вахрушев и 
Ситько, они получат диплом 
с отличием.

Отличную оценку на за
щите дипломов получили 

, также' приводчики .Шушпа
нов, Ненашкин и Зорин.

Разнообразны темы д и 
пломных проектор, но во 
всех дипломанты стремились 
дать что-то свое, новое, 
усовершенствующее произ
водство, движущее развитие 
хозяйства страны вперед.

Большое место во многих 
дипломных проектах уде
ляется механизации трудоем
ких процессов, автоматиза
ции производства.

Перед Государственной 
экзаменационной комиссией

студент вечернего факульте
та группы 433 Н. Горулев. 
Он докладывает о проекте 
механической линии для об; 
работки деталей электродви
гателей новой марки, выпуск 
которых, осваивается заво
дом «Сибэлектромотор». 
Тов. Горулев успешно сов
мещал ответственную работу 
главного инженера завода с 
отличной учебой в институ
те. ему присвоено звание 
инженера-технолога и выдан 
диплом с отличием. Диплом 
с отличием получил и сту
дент вечернего факультета, 
конструктор завода резинол 
вой обуви Хает. Успешно 
защитили дипломные проек- 
ты_Андронов, Демин. Дунин, 
Алюсов.

Защита дипломных проек
тов продолжается. .* .

О. АГАФОННИКОВА.

По заданию производства
В текущем учебном году- 

кафедра ' горной механики» 
горного факультета начала 
практиковать \ групповое 
диплсмирование \  на произ
водстве. преследующее раз
решение важных производ
ственных задач.

Нам. слушателям ВИК 
группы 816 I, II. Вороно. 
ву М. Д.. Бабанову П. /Н., 
Сливину В. А. и Старчен- 
ко Ф. А., было выдано ди
пломное задание разрабо
тать проект автоматизации 
шахты № 8 треста , «Про- 
копьевскуголь» в Кузбассе 
с разработкой принципиаль
ных схем, рабочих чертежей 
и составлением сметно-фи
нансовой документации. Ру
ководил нашим проектом 
преподаватель кафедры 
В. Д. Петунов.

В период дипломированна 
нам пришлось самостоятель
но проработать много тех
нической литературы и про
ектов действующих в настоя
щее время автоматизирован
ных подъемов, наблюдать и 
анализировать работу подъ
емной установки шахты. В 
процессе работы над диплом
ным проектом приходилось

самостоятельно решать важ
нейшие вопросы автоматики, 
конструировать оборудова
ние с учетом специфических 
особенностей. Мы доскональ
но изучили подъемную уста
новку и ее работу, пополни
ли свои знания и закрепили 
их практическими навыками.

Наши искания и труды 
увенчались успехом. Ди
пломный проект мы 'защити
ли на «хорошо» и «отлич
но». А технический совет 
треста «Прокопьевскуголь» 
принял наш проект к про
мышленному испытанию па 
шахте № 8. ' Ц на
стоящее время наш проект 
внедряется в производство и 
к открытию июньского Пле
нума ЦК КПСС пройдет 
промышленное испытание.

Мы гордимся тем, что и 
наш скромный вклад войдет 
в развитие угольной про
мышленности нашей Роди
ны.

М ВОРОНОВ, Ф. СТАР
ЧЁНКО, П. БАБАНОВ,

В. СЛИВИН, 
слушатели ВИК гр.

816.1. II.

ИЗ НОВЫ Х СТИХОВ

М. Пильч

ВЕТЕРОК
Ветерок попутный, ветерок 

обратный. 
Хорошо в пути с веселым

__, ветерком!.
То ор, озорМой,!бежит за 

<■, умой украдкой.
То вдруг обгоняет шумным 

седоком.'

Вот он где. то в роще,
листьями играя. 

Шепчет мимоходом о путях 
своих,

То летит навстречу, мне лиц* 
лаская,

И приносит нежность запахов 
степных.

Пусть всегда дорога в
синеватой дымке.

Пусть мигают звезды н роса 
блестит.

С ветерком попутным.
другом невидимкой.

Все тропинки вместе хочется 
пройти.
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4<>к итогам учебного года системы 
парт просвещения

БОЛЬШОЕ УДОВЛЕТВОРЕНИЕ
В истекшем 1958/39 учебном году коллектив кафедры 

физического воспитания и «Форта добился значи. 
тельных успехов н повышении своего идейно-политическо-
го уровня.

И в этом прежде всего сказалась большая организации 
опно - политическая работа первичной партийной эргани- 
нации. 1

В начале учебного года коллектив кафедры С большим 
интересом изучил и обсудил несколько тем из истории 
Коминтерна, хорошо увязав исторический материал с со
временным мировым рабочим и коммунистическим дви- 

х жением.
Особенно активно члены кафедры включились в твор

ческое изучение и обсуждение исторических решений XXI 
съезда Коммунистической партии Советского Союза, 
он|м|делившего очередные задачи советского народа и 
партии в борьбе за коммунизм. Из всех тем XXI съезда 
КПСС особенно хорошо были обсуждены вопросы о ре
шающем этапе экономического соревнования социализма 
с капитализмом, о международном значении семилетки, 
о закономерностях перерастания социализма в комму
низм. о современном мировом рабочем и коммунистиче
ском движении.

Самое активное участие в подготовке и проведении 
теоретических семинаров приняли товарищи Моравец- 

кнй. Зиновьева, Каземов, Хайновский, Шемякин, Писан- 
ко и Пушкарев. Их выступления были глубоко содержа
тельными.

В настоящее время все члены кафедры обстоятельно 
ттовятся к заключительной теоретической конференции 
по теме — «КПСС — вдохновитель и организатор совет

ского народа в борьба за коммунизм*.
Нет никакого сомнения, что эта конференция пройдет 

еще лучше, чем предшествующие теоретические собесе
дования, и послужит основой для. еще более глубокого 

творческого изучения марксистско-ленинской теории, 
исторических решений КПСС, для дальнейшего повыше
ния идейно-политического уровня всех членов кафедры.

Работа всех членов кафедры физического воспитания 
н спорта в истекшем году над повышением своего идейно
теоретического уровня оставила у меня, как руководите

ля теоретического семинара, большое удовлетворение.
И. СЕМЕНОВ.

Они будут защищать 
честь города

ТщательнА готови
лась к городским со
ревнованиям шлюпоч. 
пая команда ФТФ в 
составе: Ю. Ченцова,
Э. Беева. И. Иванова,
Г. Савельева. О. На- 
лосника (064). Ю. Ян- 
келевича (076), Г. Со
лодова (047).

7 нюня, в 12 часов 
дня. был дан старт со- 
1>евнонаниям на дис
танцию 10 кабельто
вых. Систематические 
тренировки и умение 
«выложиться* принес
ли заслуженный ус
пех: команда заняла 
первое место со вре
менем 23.39 мин., 
опередив на целую 
минуту команду, за
нявшую второе место.

Сейчас команда го
товится к зональным 
соревнованиям. ко. 
торые состоятся*
1 —5 августа а Новосибирске. Но это не мешает 
гмснам хороню учиться. Ребята сдали уже по два—три 
экзамена, не получив ни одной тройки. А Э. Беев сдал 
два экзамена на «отлично».

Несь факультет желает команде новых спортивных по.

. • Н. СТАСЬ. III иурс.
На снимках: команда ФТФ у финиша (вверху). Внизу: 
победители качают старшину.

спорт-

НЕ МЕДЛИТЬ С ПРОВЕДЕНИЕМ МЕРОПРИЯТИЙ 
ПО ТЕХНИКЕ БЕЗОПАСНОСТИ

К ОММУНИСТИ
ЧЕСКАЯ партия 

и Советское прави
тельство проявляют 
постоянную заботу об 
улучшении и оздоров
лении условий труда 
на производстве 

Институт в 1958 го
ду на охрану труда и 
технику безопасности 
израсходовал около 
миллиона рублей. За 
1958 год и пять меся, 
цев 1959 года в инсти
туте проделана значи
тельная работа в дан
ном направлении.

Однако, несмотря на 
это, в институте до 
сего времени имеются 
весьма серьезные недо
статки и нарушения.

Допускаются пере
бои в работе приточно
вытяжной вентиляции 
в химкорпусе и корпу
се М5 10.

Тепловой режим в 
корпусах не выдержи
вается, в отдельных

тура доходит До 
10—13 градусов. Но
вые установки, лабора
тории, оборудование, 
и т, д. пускаются в 
эксплуатацию без со- 

, гласования с органами 
санитарного и техни
ческого надзора.

При заключении хоз
договоров на проведе
ние научно-исследова
тельских работ руко
водители совершенно 
не учитывают необхо

димость обеспечения 
здоровых условий ра
боты инженерно-техни
ческого персонала и ла
борантов. Поэтому во 
вновь организованных . 
лабораториях работы 
производятся с нару
шением требований 
по технике безопасно
сти и промсанитарии 
[боковые лаборатории)

Электроцех неудов
летворительно осуще
ствляет надзор за пра-

лабораториях темпера- ви^ьным и безопасным

состойнием внешних и 
внутрены*х сетевых и 
осветительных сетей. 
Часто ставится провод
ка у электротехниче
ских установок -несо
ответствующей нагруз
ки. силовые шкафы в 
большинстве своем не 
закрываются, поэтому 
в них вместо тариро
ванных вставок дела
ют. кому ие лень, пе
ремычки повышенного 
сечения, что может 
привести к пожару. До 
сего времени цех не 
оборудовал, котельные 
безопасным перенос
ным освещением и т.-д.

Транспортный тТгдел 
допускает заправку 
автомашин Этилиро. 
ванным бензином вруч
ную. (Эксплуатационно- 
технический отдел гру
бо нарушает правила 
эксплуатации балло
нов с кислородом. Ру
ководители ОКСа из 
года в год не выпол-

.няют предусмотренные 
мероприятия по техни
ке «безопасности.

На Г95Ц, год адми 
нистрацин и профсоюз 
ная организация за
ключили двустороннее 
соглашение на прове
дение мероприятий по 
технике безопасности 
и промсанитарии. 4 Со
глашением предусмотх 
рены мероприятия на 
сумму 347 тыс. руб
лей. Основными.испол
нителями мероприятий 
являются ОКС. ЭТО и 
электроцех. Прошло 
пять месяцев, по ни 
одно мероприятие еще 
не выполнено.

Руководителям этих 
отделов нужно понять 
что соглашение яв
ляется обязательством 
администрации и проф
союзной организации 
перед коллективом ин
ститута.

И. КОСТРИКОВ, 
инженер по технике 

безопасности.

С целью проверки 
санитарного состоя
ния и качества приго
товляемой пищи редак
ция организовала
рейд по проверке сто
ловых и бу«})етов. об
служивающих студентов нашего 
института.

Ш И  РЕШИТЕЛЬНУЮ БОРЬБУ 
С ХИЩЕНИЕМ И БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ

—Это остатки...
В столовую № 41 мы при

шли во время подготовки к 
обеду. Проходим в раздаточ
ную.

В большом котле стоит при
готовленная поваром Головиной 
уха, как нам пояснили, из на
лима (рыбой она почти не пах
нет). Она не приправлена моло
ками рыбы, икрой, в ней нет 
даже лаврового листа, столь 
необходимого в этом блюде. 
Что и говорить, невкусная уха! 
И компот, и соус тоже -при
готовлены с нарушением техно
логии: в первом недоложено
сахара, другой изготовлен без 
мяснбго сачка.

В кондитерском цехе нами 
были обнаружены «остатки», 
как нам объяснила заведующая 
цехом Т. Буякова, жира и кре

ма. «Остатки* оказались со
лидными: жира — 20 кг, кре
ма — 1 кг 600 г. И все это 
осталось от уже приготовлен
ной выпечки!

Если учесть, что на изготов
ление одной порции пирожного 
нужно 20 г крема, то подсчи
тайте, на сколько порций хва
тило бы сэкономленного? И на
сколько повысилась бы кало
рийность пищи, если бы рас
ходовался весь полученный со 
склада жир!

Правда, за последнее время 
в этой столовой наблюдаются 
некоторые сдвиги в лучшую 
сторону. Например, санитар
ное состояние столовой и 
склада заметно улучшилось, 
для студентов и рабочих орга
низован диетический зал. в ко
тором питаются 110 человек. 
Это очень хорошо, но только 
этого недостаточно. Нужно до
биться, чтобы каждый работ
ник столовой, готовя то или 
иное блюдо, думал не о том, 
как бы побольше 'продуктов 
Сэкономить, а о том. как бы 
вкусней, питательней пригото
вить обед.

,Наш обед«

Первым цехом, в который 
мы попали, войдя в столовую 
М 3, был кондитерский (заво- 

Г. Парсаева). 
стола мыЯнощая цехом А. Г

а нижней п<У,1*е

(. тип. М  2 «Крася

увидели никому не нужные, 
всеми забытые пирожки, сня
тые накануне с продажи из-за 
недовеса. Их должны были 
продать по пониженной цене 
или возместить государствен
ный убыток за счет виновного. 
Но никому до этого дела нет.

Неожиданно наше внимание 
привлекла кастрюля, приот
крыв которую, мы услышали 
аппетитный запах мясного су
па. В супе было мясо, пред 
назначенное, очевидно, для 
беляшей. На наш вопрос, что 
это, А. Парсаева невозмути
мо ответила: «Наш обед». Мяс
ной цех (заведующий Глазков) 
тоже готовит себе отдельный 
обед.

Известно, что работники 
столовых должны обедать в об
щем зале. Так почему же блю
да, изготовленные для посети
телей, не нравятся самим ра
ботникам столовой? Почему 
они брезгуют тем. что подают 
на стол студенту? Почему по
вар Мария Карева на' каждую 
порцию отварной свинины сде
лала недовес по 7—10 грам
мов? Почему целый ряд блюд 
(уха, соус, жаркое по-домаш- 
нему) был изготовлен с на
рушением технологии? Почему? 
Да потому, что работники сто
ловой без души относятся- к 
своему важному делу. Готовя 
томили иное блюдо, они не ви
дят человека, который будет 
есть его. И если бы повар Ни- 
сковская, готовя соус, думала 
о людях, он не был бы .болтуш
кой из муки.

Из кастрюли мы взяли ста
кан соуса, предназначенного 
для раздачи, и отправили в ла
бораторию. Приводим резуль
таты исследования так назы
ваемого «соуса*: «Жидкая,
водянистая, неоднородная мас
са, в которгТЙ мука недостаточ
но сканирована н отделяется 
от воды! Цвет бледный, вкус 
неприятный, неострый. Жир за
нижен на 9,7 процента, суяой 
остаток занижен на 7.21 про
цента. Заключение: на' основа
нии Данных санитарного иссле
дования доставленная проба 
соуса в пищу непригодна.-..*.

„Администрация 
принимает меры"
С трудом удалось найти Кин

гу жалоб. Просматриваем. На 
каждой странице — жалобы, 
нередко по 2 —3 на день. В

имеющихся на жалобы ответах 
директора столовой Н. И. Рах- 
матулина' обычная лаконнч-. 

'ная запись: «Администрация
столовой принимает меры по 
улучшению культурного обслу
живания клиентов». Или: «В
беседе со мной повар такая-то 
строго предупреждена». А с 29 
апреля нет вообще никаких от
ветов на жалобы посетителей.

Какие же меры по устране
нию массы безобразий * прини
мает профсоюзная организация 
столовой «председатель местко
ма А. Панова), установить нам 
не удалось. Да это понятно и 
так, потому что производствен
ные совещания в . столовой 
почти на созываются, социали
стическое соревнование суще
ствует формально, обязатель
ства и их выполнение система
тически не проверяются. ' они 
лежат где-то в папке. Стенгазе
та не выпускается. Воспита
тельная работа с людьми не 
ведется.

Администрациям этих столо
вых в самое короткое время 
пора покончить с безобразны
ми «фактами некачественного 
приготовления блюд, хищения 
продуктов, антисанитарии, до 
пускаемой в цехах и хранении 
продуктов. Необходимо исполь
зовать все резервы в борьбе 
за культурное обслуживание 
посетителей. А профсоюзным 
организациям столовых следу
ет повыеить воспитательную 
работу в своих коллективах.

Директору треста Столовых 
С. Ф. Новикову следует сроч
но принять меры по наведению 
порядка в столовых №  3 н 
N° 41.

Члены рейдовой бригады:
А. КУРБАТОВ,

В. БУРКОВ.
• Р. ИЩЕНКО.

От редакции. Все вышеизло
женные факты указывают на 
то, что общественный контроль 
в столовых № 3  и №  41. филн 
алах н буфетах не осущест
вляется. Комиссия обществен
ного контроля профкома (пред
седатель т. Проскуряков) .не 
работает. В столовых № 3  «

41 не работают комиссии 
общественного контроля ГФ. 
ГрФ, РТФ, МФ. Профкому 
института необходимо принять 
срочные меры и организовать 
действенный контроль в столо
вых, буфетах ц филиалах.
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